

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 8 DE ABRIL DE 1916

Nº 94

* ¡LUGHEMOS POR LA DIFUSION DE LA VERDAD! *

Hoy todo es lucha, y preparación para la lucha. En las regiones de Europa, ¡con qué actividad, con qué diligencia trabajan unos y otros fabricando municiones, llevándolas al frente trazando planes, dirigiendo ataques... siempre con la esperanza de salir triunfantes en la gigantesca lucha!—Aun aquí mismo, si contemplamos el movimiento político de la nación, veremos que también luchan, se mueren, se agitan los hombres, para asegurar el triunfo de su partido en las próximas elecciones.

Pues, no es menos titánica la lucha que sostiene el bien contra el mal, la verdad contra el error, la virtud contra el vicio. Pero, ¡oh! mientras en una guerra material se esfuerzan ambos lados a cual más por vencer, mientras en una lucha política ambos partidos se disputan enérgicamente el campo, sólo en la lucha espiritual los enemigos de la luz son mucho más activos que los partidarios de la verdad. Las fuerzas disolventes de las ideas, los principios corruptores de las costumbres, los incentivos de las pasiones, hallan más entusiastas defensores que sus contrarios. Consecuencia de esto es q' los libros, folletos, periódicos, teatros, cinematógrafos, espectáculos públicos..., hayan venido a ser copiosos manantiales que forman un torrente impetuoso de impiedad e inmoralidad, que arrastra a su paso y envuelve en sus pestilenciales aguas a un sinnúmero de inexpertas almas.

No nos crucemos de brazos. Imitemos a los beligerantes en declarar guerra sin cuartel al enemigo, aprendamos de los partidos políticos a luchar denodadamente por el triunfo de la verdad, opongamos un fuerte dique a ese torrente arrasador de impiedad y corrupción. Para esto prestemos nuestro apoyo a la buena prensa, a la que desenmascara las intrigas y calumnias, pulveriza los sofismas, destruye los viles proyectos de la iniquidad y del error, y muestra en todo su esplendor las bellezas del bien, de la honradez, de la verdad.

R. C.

¿CONOCÉIS A UN MUCHACHO MAL EDUCADO?

Pues el niño mal educado a los cinco años lo es mucho más a los diez, y a los quince o a la edad en que ya ha recorrido todos los colegios de la ciudad sin parar en ninguno, es el colmo de la falta de educación.

En su casa trata a sus padres, sino como inferiores, sí como iguales, les habla de tú, les hace la burla si no tienen todos los conocimientos modernos que él ha adquirido, les falta al respeto, y en cuanto a obedecerles... eso se queda para los niños menores; él ya es hombre grande de pantalón largo y cuello de pajarita con corbata roja.

Ya tiene llave del portón para salir de su casa apenas come y no volver sino a altas horas de la noche o de la madrugada, sin que sus padres, q' hace rato están dormidos, sepan cómo viene y dónde se la ha pasado.

No es capaz de ganar todavía un centavo, pero eso sí, es la persona más exigente de la casa. Si la comida no está servida cuando él llega, regaña a todas las sirvientas, y

les propina los calificativos más violentos q' acostumbra en la calle. ¡Ay de su madre o de sus hermanitas si no le tienen la ropa aplanchada, los vestidos cepillados, los botines lustrados, etc., se desborda contra ellas en palabras y en imprecaciones. ¿Y eso por qué? porque desde pequeño lo han acostumbrado a que todo se lo hacen, y llega a grande sin tomarse ningún trabajo ni siquiera en lo que respecta a su propio vestido y limpieza.

Veamos ese hombrecillo en la calle. ¡Qué importancia más cómica se da! ¡Qué ínfulas! ¡Qué pedantería! Con aire de Júpiter Olímpico pasa el mocho de dieciocho años por la calle, sin saludar a ninguna autoridad divina ni humana, aunque sí inclinándose hasta la tierra en un saludo de adoración de la materia si la encuentra llena de trapos vistosos o de formas voluptuosos.

Sin saber por dónde ni cómo, pues aun no sabe ganar, no le falta plata en el bolsillo, y mucho menos el paquete de cigarrillos; ya sabe fumar. Sí

porque antes le faltará cualquier otra cosa al muchacho mal educado, que el cigarrillo mal sostenido en el ángulo de la boca.

Con qué interés y complacencia mira las blancas espirales formadas por el humo, que a fuer de doctor en la materia, lanza de su boca con intermitencias, o lo expele en largos chorros por la nariz contraída con una mueca de idiota.

Ya se cree algo y se supone llamado a realizar grandes empresas. ¿Cuáles son esas empresas? Codearse con la gente parroquiana del casino, del club o de las tiendas. Pasar sus ocios en el billar cazando alguna carambola, o en la mesita de juego espiondo algún chipolo o algún cinco y sena; y ya se puede suponer el juicio que adquirirá en aquellos centros, y que tanta educación llegará a conseguir.

Juan a Domingo reñía
Porque nunca trabajaba,
Y mientras Juan se enfadaba
El buen Domingo decía:
—Yo no debo trabajar;
Estoy, Juan, en mi derecho,
Pues los Domingos se han hecho
Sólo para descansar.

PIO X SOBRE LA PRENSA

«Ah, la Prensa! No se comprende todavía su importancia. Ni los fieles ni el clero se sacrifican por ella *como sería necesario*, los viejos dicen algunas veces que es una obra nueva, y que antes se salvaban muy bien las almas sin necesidad de diarios. *Antes, sí, antes*. Pero estas cabezas ligeras no se fijan que *antes* el veneno de la mala prensa no estaba extendido por todas partes, y, por consiguiente, que el contraveneno de los buenos diarios no les era igualmente necesario. Pero no se trata de *antes*, sino de *ahora*. Y bien, es un hecho que *ahora* el pueblo cristiano es engañado, envenenado y perdido por los diarios impíos. *En vano construiréis iglesias, predicaréis misiones y edificaréis escuelas; todas vuestras buenas obras, todos vuestros esfuerzos serán destruidos, si no sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la Prensa Católica, leal y sincera.*»

ECOS DEL SAGRARIO

¡Almas eucarísticas! yo confío en vosotras.

Sabed que Sagrarios muy pobres esparcidos por el mundo, y que con pequeño sacrificio vosotras podríais enriquecerlos, adecentarlos siquiera.

¿Quién de vosotras no sabe bordar, coser siquiera?

¿Quién de vosotras no tiene un retazo de tela fina que no os aprovecha, que no necesitáis al menos?

Una cortinilla, un cubrecupón, unos corporales, unas varas de encaje para un mantel, un pañuelo bordado para el Tabernáculo en los días de exposición, ¡pero cuánto os lo agradecería el Cristo de estos Sagrarios!

¡Almas eucarísticas! yo confío en vosotras.

—
¡El cielo! ¡el cielo!

¡Más allá de la muerte el cielo!

Y la Iglesia nos lo dice: «oh sagrado convite, en el cual... se nos da la prenda de la futura gloria.»

—
¿Curaré? creo que no.

¿Moriré pronto? creo q' sí.

Y Dios no me abandonará, no, no, así lo espero.

¿Qué sería de mí sin El? ¿qué sería?

¡Paso tan malos días cuando no puedo comulgar!

¡Señor! ¡Señor! no quiero sino lo que Vos queráis; sólo, sólo lo que Vos queráis.

Pero atended mi ruego, si os es agradable: no me dejéis morir sin recibiros en Viático.

Que vean mis ojos la Hostia Santa cuando vaya a morir, que la pueda comulgar, y que encienda en mi pecho un volcán de amor hacia Vos.

M. DE STA. CATALINA

Receta para hallar marido

«Tener más sentido común y menos coquetería; más ocupaciones útiles y menos música; escudriñar mejor los misterios de la casa, y menos los cuentos de salón; repasar las camisas y las medias y no hacer monadas; leer la «Cocina casera» y abandonar los periódicos de moda; no sacar a lucir trajes que espanten los bolsillos de los candidatos al matrimonio; menos balcón o ventana y más costura; menos palique y más juicio; probar a los hombres que encontrarán una BUENA ESPOSA, y no un mueble de lujo o un estorbo; ser, en fin, modesta, virtuosa y... estobasta.»

Jesús en el Lago de Tiberiades

*La tarde va a morir. Desde la altiva
cumbre del sur que cierra el panorama,
con transparencia luminosa y viva,
del sol se extingue la sangrienta llama.*

*La cresta de Safed radiante brilla,
y en los picos de Hermón, blancos de hielo,
se copia y resplandece la amarilla
crepuscular coloración del cielo.*

*El terso lago, con vaivén suave,
aquieta el golpe de sus mansas olas,
y están, en medio del silencio grave,
sola su faz y sus riveras solas.*

*Véanse a la orilla rústicas cabañas
de pescadores por el sol curtidos,
en cuyos techos de pajizas cañas,
tejen las aves de la mar sus nidos.*

*Genezaretz eleva sus jardines
de tamarisco y de laurel poblados,
que esparcen por los plácidos confines
sus alientos de flor embalsamados.*

*Y más allá, la vista se derrama
por una feracísima llanura
que se extiende en brillante panorama,
toda llena de manchas de verdura.*

*Es la hora del amor, ventisca leve,
con rumor de aletazos de paloma,
las finas lenguas de las palmas mueve
por los boscajes de la abrupta loma.*

*Es la hora en que la tierra se desmaya,
la hora en que el canto de las aves cesa,
la hora de amor en que la verde playa
se aduerme al son del agua que la besa.*

*Se hunde el paisaje en infinita calma,
y al turbio rayo de la luz del día,
se reconcentra y se emociona el alma
con "íntima y tenaz melancolía."*

*Ved. Ya Jesús, sobre la vieja nave
que el brazo de Simón hundió en la arena,
dirige a sus discípulos, suave
predicación de venturanzas llena.*

*¡Cuán grande y cuán hermosa su figura
parece ante la turba que la admira!
su larga y empolvada vestidura,
en sueltos pliegues por el viento gira.*

*Obscuro es el color de sus cabellos
y correcto el perfil de su semblante,
garzas las tintas de sus ojos bellos,
dulce el acento de su voz vibrante.*

*Es su oración, sinfónica armonía
llena de notas lánguidas y graves,
sombra y luz, sol y nieve, noche y día,
rumor de olas y cantar de aves...*

*Al eco de su voz viva y ardiente,
¡Con qué emoción la turba galilea
en su alma tosca germinar presiente
de un culto nuevo la confusa idea!*

*Culto que al golpe ideal de la palabra,
cobra de Amor y Fe, aliento y vida,
inmaterial encarnación que labra
al bien eterno redentora egida.*

*Habla a los pobres que con hondo anhelo
escuchan sus consejos inspirados;
"Mi reino de humildad no es este suelo;
mi reino es otro... ¡Bienaventurados!*

*Y mientras que Jesús al bien incita,
el rojo sol se pierde en lontananza,
y se asombra la bóveda infinita
sobre un cielo de amor y de esperanza.*

SALVADOR GONZÁLEZ A.

EL MILAGRO DEL AMOR

Para dar más fe y más glorias a María Santísima en esta querida Costa Rica y en general, en todo el orbe Católico y además fué promesa mía publicar en el valiente defensor de los intereses de nuestra sagrada religión *El Arca* que viva muchos años. El siguiente milagro, del cual debo la vida en lo material y en lo espiritual a la Reina de los Cielos bajo el título de Reina de los Angeles. Desde el momento que el estimable Dr. Pupo me dijo que era una hernia la que yo tenía, recurrí en mi corazón a la sagrada Reina y le recé el "memorare acordaos oh piadosísima Virgen María, que jamás... etc.", y desde ese momento tomé viva fe y le ofrecí hacer una buena confesión y otro día, recibí al médico de los médicos, al rey de los reyes en mi corazón y fuí mejorando día por día, a Dios gracias. También le ofrecí a la serenísima Reina ir al Santuario de Cartago y entrar de rodillas desde la puerta mayor hasta el presbiterio. Veán si tenía fe, que hoy estoy convertido a Cristo y fuera de Jesús no hay más que tinieblas y error. Así es que mi mejor obsequio a María Santísima es recibir a menudo al Divino Jesús, fruto de sus entrañas, y la devoción a su Santísimo Rosario, que esa fué la llave de salud que me entró a mí tanto del cuerpo como del alma, que es la principal salud. Ojalá en todos los hogares cristianos se tenga bastante devoción a la que es Salud de los enfermos, Refugio de los pecadores.

SALVADOR ALPÍZAR V.

Tabarcia de Mora, Abril 1-1916.

¿Cuándo es más fea la mujer?

—*—

Es fea la mujer cuando habla demasiado.

Más fea, cuando ríe por ostentación.

Mucho más fea, cuando en el templo vuelve el rostro atrás para mirar lo que pasa.

Peor, cuando se ocupa en asuntos de política.

Atroz, cuando se ocupa en hablar mal de los demás.

Horrible, cuando no observa en la calle la circunspección debida.

Catástrofe, cuando es presuntuosa y cree que sólo ella ha de ser la preferida en todo.

Terremoto, cuando descuida sus quehaceres domésticos para cuidar, como un ídolo, su belleza siempre efímera, sin acordarse de que la vida es un sueño y un apostolado.

CORPORACION MUNICIPAL DE ESTE CANTON

Tesorería Municipal.—Cantón Central de Heredia, 3 de abril de 1916.

En el periódico "La Información" correspondiente al 2 de este mes, un corresponsal especial hace cuentas relativas al movimiento de Caja de la Planta Eléctrica de esta ciudad con las cuales pretende demostrar que la Empresa de Luz Eléctrica deja pérdidas a la Municipalidad, cargo éste que quiero refutar presentando a esa Corporación el estado e informes siguientes:

PLANTA ELÉCTRICA. MOVIMIENTO DE CAJA.

1er. TRIMESTRE DE 1916

INGRESOS

Servicio incandescente cobrado en enero	₡ 1448.05
" " " " febrero	1440.60
" " " " marzo.....	1434.75
Servicio especial al Salón Teatro y trabajos varios cobrados a particulares	160.65
Venta de bombillas	29.00
Suma	₡ 4513.05
Impuesto de alumbrado público que figura en cuenta separada	2169.75
Total de ingresos.....	₡ 6682.80

EGRESOS

Sueldos de empleados	₡ 1720.00
Materiales comprados	2681.74
Total de egresos	₡ 4401.74
Ingresos	₡ 6682.80
Egresos	4401.74

Diferencia en favor..... ₡ 2281.06

En la partida de materiales figura la suma de ₡ 2347.29, saldo de la cuenta de ₡ 7347.29 pagados a Purdy & C^o por facturas de bombillas para luz incandescente, alambre, carbones y otros muchos artículos para servicio general de la Planta, calculados para gastar en un año. El valor de la mayor parte de estos artículos, como alambre y bombillas, es reembolsable a la Municipalidad.

Con los datos anteriores se puede hacer la siguiente operación:

INGRESOS

Servicio de luz incandescente, promedio mensual	₡ 1450.00
Impuesto de alumbrado público, promedio mensual.....	700.00
.....	₡ 2150.00

EGRESOS

Sueldos de empleados al mes	₡ 545.00
Gastos generales, al mes.....	100.00
.....	645.00

Saldo en favor que queda a la Municipalidad mensualmente..... ₡ 1505.00

Cuando el servicio de alumbrado lo hacía la Empresa de los señores Felipe Alvarado & Compañía, en vez de quedarle algún beneficio a la Municipalidad, se pagaba a estos señores la suma de ₡ 914.28 mensualmente.

Hoy se cobra por impuesto de alumbrado público en los alrededores de la ciudad el precio de 5 cts. por metro de frente a las propiedades, en vez del de 10 cts. que se exigía en aquel entonces.

Además, hoy tienen servicio de alumbrado incandescente, gratuitamente, la Iglesia Parroquial, la Iglesia del Carmen, el Hospital, el Hospicio de Huérfanos, y todas las oficinas y escuelas públicas de la ciudad. Este es otro beneficio, y talvez de los mayores, que le queda a la Municipalidad.

Soy de UU. con toda consideración muy att^o y s. servidor,

M. R. CHAVERRI,
Tesorero.

A Juan Santamaría

La patria hoy bate sus palmas victoriosas, que nos legaste en los campos de batalla; tú le impusiste a las huestes ominosas que mutilaban nuestros héroes con metralla.

Mas yo te admiro guerrero valeroso, de humilde estirpe, vencedor soldado! con tu heroísmo y tu mechón glorioso, pusiste en raya al invasor osado.

Tú como un león con ímpetu bravío, trizas hiciste la opresión odiosa, que un enemigo, forágido e impío, imponer quiso en esta patria hermosa,

Plebello fuiste y eres gran figura, muy aguerrido e intrépido en campaña; hoy te levanta, cual astro que fulgura, en tu patrio suelo! tu inmortal hazaña!

El pedestal que a tu figura eleva, es la semblanza de tu acción guerrera: ¡bello es el sello que tu frente lleva! «Vencedor de la horda aventurera.»

Cuando el clarín de tu victoria suena, en los confines de América Central, a nuestra patria de laureles llena, al pregonar que tú eres inmortal.

Y fué tu muerte aureola luminosa, que hoy embellece de tu patria el cielo; solo quisiera saber cual es tu fosa, para con flores regar tan santo suelo.

Agradecida la patria himnos te canta, premiando así tus épicas acciones; y una humilde estatua te levanta, que te hace GRANDE ante las naciones.

Cristo al morir para salvar al mundo, "Consumada la obra." Así exclamó a su Padre; y tú exclamaste con valor profundo: "Salvaré mi patria: no olviden a mi madre."

FULGENCIO VÍQUEZ

Abril de 1916.

Gobernación

Desde el primero del corriente mes, se encuentra al frente de la Gobernación de esta provincia, don Luis R. Flores Zamora, caballero recomendable por su honorabilidad y demás prendas personales, quien procurará darle más empuje a la provincia en los distintos ramos que abarca su merecido puesto; pues se sabe, que entre sus muchos proyectos, están los siguientes: terminación del macadam de la carretera que nos comunica con la metrópoli, para lo cual ha dado principio a las contribuciones de piedra y materiales que se emplearán en su terminación; unificará a los Jefes Políticos con sus respectivos municipios, a fin de que, marchando unísonos, venga el progreso y adelanto de los pueblos, que hoy están bajo su vigilancia; tratará q' desaparezcan las rencillas y odios que han existido siempre en algunos cantones de la provincia, con las autoridades principales que los gobiernan, para que, desapareciendo toda clase de discre-

pancias que los han distanciados, con confianza se acerquen a manifestarle sus necesidades y procurar por algún medio remediarlas con su auxilio decidido; también se sabe que está dispuesto a que su gobierno local, no sea gobierno de camarilla, pues pretende que todos sus actos, en cualquier sentido, sean iguales para Tirios que para Troyanos, pues él será el fiel de la balanza q' ha de pesarnos al repartir justicia. Ojalá que tan laudables proyectos se cuajen para bien de la provincia y, que sus energías no desmayen ante los escollos q' han de presentársele en su camino.

UN MILAGRO de la Virgen del Carmen

Doy gracias a la Virgen del Carmen por haber librado a mi sobrina Rosario de una operación delicada en el momento de ir los doctores a practicarla.

JUANA ARIAS B.

Atenas, abril de 1916.

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del miércoles 5 de abril

Con asistencia de los regidores don Víctor González, don Pablo Lépiz, don Santiago Rodríguez, don Crisanto Badilla, don Amado Sánchez, el señor Gobernador y el Secretario señor Lizano.

Bajo la presidencia del primero.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—Don Juan Lobo dice que existe mucho contrabando de carne, y que él le ha llamado la atención al Juez de Rastro para que lo persiga y que éste no quiere cumplir. Se queja también de la falta de asistencia del mismo en el acto de destazar las reses y de otros descuidos que existen en aquel establecimiento. Se acuerda: que el señor Gobernador haga una investigación de los cargos expuestos e informe en la próxima sesión.

3.—Se dió lectura a un informe del movimiento de Caja de la Planta Eléctrica que presenta el señor Tesorero Municipal refutando un cargo falso que de un corresponsal especial, se publicó en *La Información* del 2 de los corrientes. Se acuerda: darle las gracias al Sr. Tesorero por su informe e interés desplegado en bien de la Municipalidad; y que se mande publicar dicho informe en el mismo periódico que apareció el cargo aludido, en algún otro diario de la capital y en el periódico de esta localidad. —(Véase en la 3ª plana.)

4.—Se permite a la Municipalidad de San Rafael colocar una compuerta en los tanques de La Joya, por donde sale el agua que conduce la cañería del distrito de San José, previa vigilancia del empleado que el señor Gobernador encomiende para ello.

5.—A solicitud del Sr. José Sáenz, vecino de San Pablo, se comisiona al Sr. Gobernador para que haga una inspección ocular en el camino que de ese distrito conduce a San Rafael e informe sobre la conveniencia de hacer la composición que el petente indica.

6.—También se comisiona al mismo, para que se constituya en la cuesta de la Bermúdez, camino real que va a Santo Domingo, e informe a cuanto alcanzaría el gasto de la composición de ese trecho, que solicitan los Sres. Maximino León, Elías Chaves y Víctor Campos.

7.—Mándase pagar la suma de ₡ 7.65, valor de materiales para un trabajo en el potrero del fondo.

8.—Mándase pagar ₡ 7.00 a Cordero Hnos. por valor de unas hojas que se hicieron avisando al público de la falsificación de billetes.

9.—Mándase pagar a Ro-

dríguez Hnos. ₡ 4.70 por materiales suministrados para la Planta Eléctrica.

10.—Se autoriza al señor Gobernador para que mande cultivar un terreno de esta Municipalidad situado al Sur de la Plaza del Ganado.

11.—Se faculta al Sr. Gobernador para que con el visto bueno suyo y de cualquiera de los señores municipales, pueda girar, sin previo acuerdo, y en los casos que se presenten urgentes hasta por la suma de ₡ 25.00.

12.—Se leyó y archivó el informe semanal del Proveedor Municipal.

13.—Se dió lectura a un escrito firmado por la señorita Luz Benavides en que, en representación del Comité Organizador de Semana Santa, pide la concesión de la fuerza eléctrica necesaria para la iluminación de los monumentos. Se concede de conformidad.

14.—Los señores Pedro y José Durán, Josefa Campos, Juan Cascante, Jesús de la O y otros vecinos de Pirro, piden se mande reparar un desagüe que trae las corrientes de agua de la puebla y

les ocasiona perjuicios. Que el señor Gobernador inspeccione e informe.

15.—Se aprueba el gasto de una caja grasca, 3 candelas y 12 varas de mecate que pide el Juez de Rastro.

16.—Admor. Planta expone la necesidad de pedir como medida de prevención unos reguladores y otros objetos de repuesto para la Planta a los Estados Unidos. Que primero se averigüe el valor que pudieran costar y que se informe antes de resolver.

17.—Se concede permiso a don Amado Sánchez para colocar 2 llaves para riego en el tubo que pasa por la calle de San Francisco, frente a la casa de su señor padre, siendo entendido que éstas queden en alcantarillas debidamente tapadas.

18.—Se autoriza el gasto de unas presas en la Acequia Grande de San Pablo, extremo Sudoeste.

19.—Idem idem en la calle de «Ñor Gaspar Cambroneiro», lado Norte de esta ciudad.

Terminó a las 9 p. m.

LUCTUOSA

La Parca Átropos, con su inclemencia ha llenado de luto el hogar del Licdo. don Daniel González y su estimable familia, que lloran la eterna desaparición de D^a Julia Ramírez, que bajó a la tumba a la edad de cincuenta y dos años, dejando imperecederos recuerdos a su esposo, hijos y amistades. Una larga y penosa enfermedad, puso fin a sus días a las seis a. m. del seis de los corrientes, después de haber recibido cristianamente los auxilios eclesiásticos. Fue esposa modelo, madre cariñosa y ejemplar, que hasta en su muerte supo darle a su familia sabio ejemplo para morir, pues demostró una resignación cristiana en su larga y penosa enfermedad, y al morir se vió su deseo de separarse de lo terrenal, para unir su espíritu con el de Dios y gozar de las delicias eternas, que el Ser Supremo reserva para las almas buenas. Para su afligido esposo e inconsolables hijos deseamos verdadera resignación, a cuyos deseos acompañamos nuestra condolencia, por la honda pena que los aflige.

MISCELANEA

Duelo

El miércoles de la presente semana dejó de existir en la capital el muy virtuoso y cristiano caballero Lic. D. Francisco M^o Fuentes.

Enviamos la expresión de nuestro más profundo sentimiento a toda su familia doliente.

Gran turno mañana

Amenizado por la Banda Militar de esta ciudad, se celebrará mañana en el vecino distrito de San Pablo de Heredia un turno a beneficio de los escolares pobres.

Se propone la Comisión Organizadora de esta simpática fiesta, allegar fondos para establecer en la Escuela un nuevo servicio que responde a un fin altamente humanitario:

El almuerzo de los niños pobres.

Ocasión muy oportuna se presenta a todas aquellas personas de buena voluntad y corazón generoso, de contribuir en todos sentidos a la realización de tan noble idea.

Reina gran entusiasmo en esta ciudad y pueblos circunvecinos por asistir a esa simpática fiesta. Pues, nos dicen, que hasta el señor Presidente de la República piensa asistir.

Ya lo saben nuestros lectores, para que no pierdan tan agradable ocasión.

Indicador Religioso

PARROQUIA DE HEREDIA

Domingo 9 de abril

6 a. m. Misa rezada en la Parroquia. 7 a. m. Misa cantada de la Orden 3ª del Carmen y exposición durante el día en el Carmen. 8 a. m. Misa rezada en la Parroquia. 9 a. m. Misa cantada y sermón en la Parroquia. 12 m. Catecismo de niñas. 1 p. m. Catecismo de niños. 2 p. m. Reunión de los Terciarios y Cofradía de N. S. del Carmen. 2.15 p. m. Reunión de Hijas de María para tratar de la solemnidad del mes de mayo. 6.30 p. m. Rosario, plática y procesión del Santísimo en la Iglesia del Carmen.

Lunes 10

6 a. m. Misas rezadas en la Parroquia y en el Carmen. 6.30 p. m. Rosario y plática en la Parroquia.

Martes 11

6 a. m. Misa cantada de San Antonio en la Parroquia y misa rezada en el Carmen. 12 m. Reunión de San Antonio. 2 p. m. Catecismo de niños de Primera Comunión. 6.30 p. m. Rosario y rezo de San Antonio y bendición del Santísimo en la Parroquia.

Miércoles 12

5.30 a. m. Misa rezada del Pb^o Benavides en el Carmen. 6 a. m. Idem del Pb^o Junoy. Misa rezada en la Parroquia. 3 p. m. Catecismo de perseverancia de niñas. 6.30 p. m. Rosario en la Parroquia.

Jueves 13

6 a. m. Novena misa cantada del Santísimo en la Parroquia; mantenedor don Antonio Herrera. Misa rezada en el Carmen. 3 p. m. Catecismo de perseverancia para niños. 6.30 p. m. Noveno Rosario de novena del Santísimo en la Parroquia. 7 p. m. Idem en el Carmen.

Viernes 14

6 a. m. Misa rezada en el Carmen. 8 a. m. Misa cantada de la Virgen de Dolores en la Parroquia. 2 p. m. Catecismo de niños de Primera Comunión. 6.30 p. m. Rosario de N. S. de Dolores.

Sábado 15

6 a. m. Misas rezadas en ambas iglesias. 6.30 p. m. Rosario en la Parroquia. 1 p. m. Rosario solemne del Señor del Triunfo en la ermita de San Francisco.

NOTA.—Durante los días que faltan de cuaresma, las confesiones se oirán así: todos los días después de misa y de 5 a 6 y 7 a 10 p. m.

EL CURA

Imp. Cordero Hnos. Heredia